
本报记者 黄燕鸣

3月15日下午，位于寅阳镇拥政村的
称心蔬果合作社内，工人们正在果园里整
枝、管护，合作社负责人施石松一边修剪
枝条，一边给短期工讲解修剪要点。“长期
工基本都会了，短期工需要进行辅导，不
然会损伤果树，影响结果。”施石松介绍。

施石松原先从事物流行业，2016年
办起了现在的合作社，当起了职业农民。
万事开头难，缺乏种植经验和技术是施石
松面对的首要难题。为此，施石松购买了
许多农业技术书籍，订阅了多份农业报刊
杂志，学习相关知识和技术。“书本上的都
是一些普通技术，更多的时候需要向老师
傅学习。”施石松表示，每当有空闲的时
候，他就去拜访果树、蔬菜种植方面的专
家，以真心实意打动对方，学到了更多实
用技术。“一些经验和技术，看似普通，却
在生产种植过程非常重要。”施石松告诉
记者，比如合作社种植的水蜜桃、黄桃等，
采摘的时候先采摘哪些、后采摘哪些都有
诀窍，不然桃子品相差，产量也会降低。

除了掌握相关技术，施石松的合作社
优势更在引进新品种。施石松常年与上海
农科院、江苏省农科院合作，引进新技术
和新品种。“这些就是我们合作社主打的
水蜜桃，是引进上海农科院的新品种。”一
说起自己种植的水蜜桃，施石松滔滔不
绝，现在市场上名气大的就是无锡阳山水
蜜桃，但是无锡阳山水蜜桃虽然品相好、
果型大，但是口感稍差，而自己种植的水
蜜桃果型稍微小点，但是水分、甜度、口感
都远胜对方，去年500箱水蜜桃一经上
市，销售一空。

搞农业种植，就算是新品种，也存在
很大的风险。“新品种如果不适合启东本
地种植，产品再好也不行。”施石松指着合

作社北部的一块地说，经过多番考察，今
年决定引进种植澳洲黄金果。在考察过程
中，合作社将种植的地块、水质进行了化
验，并根据近年来我市的气候、温度等情
况，与原产地情况进行了科学的对比。

“合作社发展得越来越好，离不开市
农业部门的关心支持。”施石松感慨道。年
前市农业农村局举办了农膜生产应用及
回收利用会议，推广0.01毫米以上厚度农
膜的生产应用。“我们合作社每年农膜使
用量在250亩左右，通过废旧农膜回收利
用，既节约了生产成本，又保护了生态环
境。”施石松说，“在农业部门的鼓励和支
持下，合作社一定能种出更多适合本地生
产且具有广阔市场前景的高效蔬果。”

称心蔬果合作社引进新品种，依托新技术，在蔬果领域打下一片天地——

品尝一只桃子的“甜蜜暴击”
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2018年国家农民合作社
示范社名单公布

我市两家
合作社上榜
本报讯 近日，农业农村部公布2018年国家

农民合作社示范社名单，我市的恒富隆农产品种植
专业合作社和万佳四青作物专业合作社榜上有名。

国家农民合作社示范社在带动农民增收、推进
农业绿色发展、充分发挥示范带动作用、引领广大
农民合作社提高发展质量和水平方面，具有重要作
用。

恒富隆农产品种植专业合作社成立于2007年
8月，集四青作物种植、收购、加工、销售和技术服
务于一体，现已发展成员1211个，原料基地达3万
亩，直接带动了5000多户农民种植“四青”作物致
富。万佳“四青”作物专业合作社目前已发展成员
1100多人，合作社向成员提供“订单式”、“全托
管”、“一条龙”全程专业化服务模式，为成员种植的
青毛豆、青蚕豆、榨菜等农产品建立固定的销售渠
道，带领周边农户共同致富。

近年来，我市着重提升合作社发展质量，拓展
服务功能，增强对农民的组织带动能力，积极扶持
建设一批经营规模大、服务能力强、产品质量优、民
主管理好的示范合作社，引导合作社健全规章制
度，提升发展质量。截至目前，我市共建有国家级示
范合作社9家。

（黄燕鸣）

黄金海滩景区
对外试营业

本月底前市民可以免费游玩
本报讯 日前，记者从圆陀角旅游度假区管委

会获悉，黄金海滩风景区升级改造完成，正式对外
试营业，3月31日前市民可以免费前往游玩。

据了解，黄金海滩升级改造工程总规划面积
2800亩，包括建造游客服务中心、滨海广场，以及
道路、桥梁、绿化等配套设施。黄金海滩景区依托良
好的滨海湿地生态旅游资源，以“生态为基础，保护
为重点，体验为核心，休闲为宗旨”的发展目标，对
黄金海滩景区进行特色凝练、主题凸显，将其打造
成为集健康休闲、养生度假、绿色旅游为一体的旅
游景区。

黄金海滩风景区规划在总体空间布局模式的
基础上，通过景观游线的沟通与串联，形成既整体
有机衔接自然，又各具特色相对独立的特色景观功
能片区。景区主要分为湿地度假畅乐区、生态鸟岛
萌宠区、沙滩休闲活动区、内湖码头游玩区、科普研
学展馆，科普研学展馆又分为鲸鱼科普馆、湿地动
植物教育基地、新能源科普馆等。

（黄燕鸣）

借得春风化雨，催放百花满枝。连日来，
我市气温节节攀升，和煦暖阳惹得小城处处
春上枝头，满目万紫千红。 郁卫兵摄

春上枝头

本报讯 投料、焊接、层压、后道……
3月18日上午，韩华新能源智能化生产车
间内，一块块光伏组件经过一系列程序，
只需20秒就能完成。车间经过设备改造，
引进自动化生产线后，人力成本下降、良
品率提高、人均产量提高近两倍。同时，产
品的合格率创下新高，达到99.8％以上。

为应对市场竞争和多变的政策环
境，韩华去年投入1.6亿元进行设备改
造，今年计划投入1.2亿美元对生产车间
实施全面技术改造，使用全球领先的智
能生产设备，具有技术参数领先、低人
工成本等生产优势，实现传统制造向

“现代智造”的转身。
去年以来，全市落实高质量发展要

求，深化“放管服”“来了就办、一次搞掂”

“财税银联动”等改革措施，出台《关于促
进民营经济高质量发展的若干政策措施》
等支持政策，实施“1521”工业大企业培育
计划，推出“人才新政30条”，构建产学研
金介政“六位一体”协同创新模式等，助推
企业实行智能化改造，为启东经济高质量
发展注入新动能。

如今，实施车间智能化改造的启东企
业，已不再“竹外桃花三两枝”，而是“满园
春色关不住”。乾朔电子是一家劳动密集
型加工企业。走进企业智能化车间，并没
有见到传统制造企业那种机器轰鸣、成百
上千人埋头工作的场景。偌大的车间内，
只有三三两两的工人，或操作电脑，或检
查成品，大批自动化“机器人”代替操作工
在忙碌着。

近年来，乾朔电子不断增加科技创新
投入，进行无人化、自动化、智能化改造。
2018年，企业投入1亿多元引进国外先进
设备，打造物联网。目前，从进料到出货的
每个生产环节，都已实现二维码跟踪。智能
化操作显现出其强大的威力，产品合格率
和稳定性大幅提升。目前，乾朔电子生产的
手机连接器的合格率提升到99.999%。

江苏东成电动工具有限公司电机生
产车间，一个个机器人机械手来回摇摆，
螺丝瞬间被安装完毕，而整机装配车间也
同样如此。“公司近年来不断加大
投入，引进先进设备和技术，生产
的电动工具产品已经有不少型号
实现了智能化生产。”公司总经办
副经理单亮介绍，公司计划在未

来2~3年内，持续加大投入，将公司生产
的拳头产品、主打产品全面实现智能化升
级改造，届时企业在人力方面将减少一半
以上。

据了解，2018年以来，我市实施高新
项目131个，完成投资105.44亿元，同比
增长29.8%，高于工业投资增幅21.7个
百分点。其中，智能装备制造业完成投
资51.2亿元，同比增长178.4%；电子及
通讯设备制造业完成投资25.1亿元，同比
增长41.4%。 （钱爱仁 黄燕鸣）

我市企业实施车间智能化改造抢占发展“智高点”

“机器人”很肯“卖力气”

市老龄协会第二届理事
会第四次会议召开

紧跟时代步伐
把握工作定位

本报讯 3月18日下午，市老龄协会第二届理
事会第四次会议在启东宾馆召开。会议总结2018
年度老龄协会工作情况，安排部署2019年工作。副
市长唐海兵参加会议。

今年，市老龄协会将按照市委市政府关于老龄
工作的总体要求，坚持以问题为导向，以创新为动
力，以活动为抓手，切实履行协会三大职能，继续
在老龄宣传、为老服务、为老维权、调查研究、
自身建设方面，开拓进取，精准发力，合力联
动，务求实效，为助推全市老龄事业又好又快发
展作出新的贡献。

会议要求，进一步增强工作的责任感和紧迫
感，从事老龄工作的每个同志一定要认清形势，紧
跟时代步伐，牢记职责使命；进一步发挥各级协会
组织的主体作用，准确把握工作定位，做好宣传调
研，积极建言献策，及时向党委、政府反映老年人的
需求和诉求；进一步强化机关部门的协同配合，老
龄工作是一项社会系统工程，需要各方面协调配合
共同推进。

会议审议通过了市老龄协会人事变动方案；表
彰了2018年度全市老龄协会系统先进集体、先进
个人。 （茅晨华）

本报记者 黄晓燕

霓虹闪烁、彩灯相照的夜色宣告着一
天的结束。突然，在吾悦广场中心区域传来
激扬的歌声，匆匆赶路的人们不由放慢了
脚步。3月17日晚，一场以志愿服务为主题
的“快闪”，将一首首歌曲串联起来，用涌动
的热忱，将陌生的人们紧紧凝聚在一起。

“学习雷锋好榜样，忠于革命忠于党
……”几名文明小义工带着新时代文明实
践志愿服务的徽章从人群中边唱边走向
大厅中央，优美的歌声引得在场的路人齐

声歌唱了起来。随后，由社会公益组织团
队带来的歌曲《在你身边》和文艺志愿者
团队带来的青春动感唱跳《夜空中最亮的
星》让现场观众掌声不断。在最后的环节
中，全体志愿者齐声合唱《明天会更好》，
不少现场市民挥舞着双手一起齐声合唱。

引领志愿服务风尚，弘扬志愿服务精
神，让世界更美好。由市文明办主办的这
场快闪行动从筹备到拍摄，只花了半个月
时间。据悉，听说是这样一个活动，参演者
都毫不犹豫地答应了邀请。台前幕后涉及
100多位演职人员，包括未成年人、社会

公益组织、文艺志愿者，大家都全力以赴。
“从彩排到演出，我们总共就表演了3

次。”来自仁爱公益的志愿者陈和珍告诉
记者，接到通知后，大家都很积极，同时也
很自豪，能用这样的形式，弘扬志愿服务
精神，共同祝福祖国。

虽然这场快闪“早有预谋”，但让这场
快闪成功的关键因素却是“难以预料”的
——现场市民的真实反应。“他们跟着一
起唱，手拉着手，脸上洋溢着笑容，有的甚
至情不自禁地跳起舞来，这些完全在我们
的想象之外。”冯洁介绍。

“以前只在电视上看过这种表演，没
想到今天能现场看到，内心很激动，爱国
之情涌动在心间。希望祖国明天会更好。”
市民沈国冲说。

链接：“快闪行为”指比较多人相聚同
一个地方做统一的舞蹈或者其他指定行
动的短暂行为艺术。

一起学雷锋 共祝祖国好
——我市志愿服务“快闪”活动现场见闻


